

Más de 4 mil 500 personas ya están inscritas para recibir atención universal en Valdivia

REFORMA. Autoridades ayer presentaron avances de la iniciativa que elimina restricciones para acceder a salud primaria de afiliados a distintas previsiones.

María Alejandra Pino C.

mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En el marco de la Universalización de la Atención Primaria de Salud (APS), autoridades dieron a conocer ayer los avances de su implementación en Valdivia.

Es así como hasta el Centro de Salud Familiar Las Ánimas llegaron el coordinador de la Reforma en Salud, Bernardo Martorell; la alcaldesa Carla Amtmann; la seremi de Salud, Cristina Ojeda, y la directora regional del Servicio de Salud, Marianela Caro; también, la diputada Ana María Bravo.

Allí, informaron que al 16 de junio de 2024 -última actualización- cuatro mil 566 personas se encuentran inscritas en la atención primaria de salud.

Cabe recordar que la implementación de universalización se inició en la capital de Los Ríos el 1 de abril de este año, luego de que en enero pasado la ministra de Salud, Ximena Aguilera, anunciara las 14 nuevas comunas seleccionadas, llamadas pioneras, para implementar la universalización, lo que dio paso a las coordinaciones del equipo de trabajo, conformado por el Departamento de Salud Municipal, la Seremi de Salud y el Servicio de Salud para efectuar las primeras acciones.

Del total de inscritos, 79 son personas que provienen de CAPREDENA; 199 personas, de DIPRECA; 467 personas, de ISAPRE, y 3.821 personas, de FONASA. La meta es llegar a los nueve mil 853 inscritos al 31 de agosto.

El propósito de la APS Universal es que todas las personas sean usuarias de la atención primaria en salud, independientemente de su edad, origen, nacionalidad y previsión.

REFORMA

En su paso por la región, Bernardo Martorell relevó el proceso de reforma que ha impulsado el gobierno, enfatizando en que "transforma la manera en que entendemos se construye salud desde los territorios, donde las personas viven y ha-



AUTORIDADES INFORMARON AVANCES EN EL CESFAM DE LAS ÁNIMAS.

bitan, porque son esos lugares los que van a hacer que las personas estén más sanas y que puedan prosperar económica y socialmente, y llevar adelante sus vidas".

Ese -destacó- es el principal desafío que tiene la atención primaria de salud: "trabajar no solamente en ofrecer una atención digna, de calidad, oportuna, ágil y fácil para las personas, sino también cambiar la forma en que entendemos la salud, con esta mirada más preventiva".

A su vez, la alcaldesa Amtmann destacó que Valdivia es una comuna "pionera" en materia de reforma de salud. Aquello -dijo- "va ir en directo beneficio de nuestros vecinos y vecinas, guiados por entregar prestaciones en materia de salud que sean dignas y directamente a los barrios".

ALCANCES

En la misma línea, la directora del Servicio Salud Los Ríos señaló que es fundamental que la red de atención primaria se fortalezca y subrayó que "en nuestro rol de gestores de red, el fortalecer la salud primaria es una tremenda noticia, ya que hace más eficiente la red de salud pública".

"Aquí es importante destacar que la salud nace desde el territorio, desde cada localidad, por lo tanto, el potenciar

Incorporación de la Telesalud

● En el contexto de la implementación de la universalización de la APS en Valdivia, a partir de junio del 2024 el Cesfam de Las Ánimas es el primero de la comuna en contar con la plataforma de Telesalud para la solicitud de horas y atención de profesionales médico y matrona de forma online. Al respecto, la alcaldesa Carla Amtmann explicó que mediante esta herramienta "desde la casa, sin salir directamente a su consultorio, pueden tener una coordinación para algunas de las atenciones en materia de salud. Estamos partiendo en el Cesfam de Las Ánimas y nuestro objetivo es llegar después a todos los consultorios". El equipo está compuesto por 9 funcionarias y funcionarios capacitados y certificados en el manejo de la plataforma Telesalud: 1 triagista médico, 1 triagista matrona, 1 gestor de casos, 1 administrativo (todos con subrogante), además de 1 supervisor.

este nivel de atención que trabaja en la prevención y promoción de salud, nos permitirá disminuir a futuro el potencial

desarrollo de enfermedades que impactan en la atención secundaria -hospitales- y tensionan la red de urgencias y las hospitalizaciones. Y no solo eso, también en materia de optimización de recursos públicos es una buena estrategia, ya que mejorando la APS se pueden reducir considerablemente las hospitalizaciones", resaltó.

En tanto, la seremi Ojeda destacó "el compromiso de la alcaldesa y su equipo municipal por aceptar este desafío de implementar el APS Universal, que son más y nuevas tareas, pero también vienen a profundizar y acelerar procesos que ya están en curso como la municipalización de esta APS mixta".

En ese sentido, expresó que "estamos felices de implementar este componente de la reforma, que va en la línea de derribar barreras, eliminar brechas y dejar de discriminar en nuestro sistema de salud".

"La universalización de APS es una estrategia que permitirá tener una caracterización de nuestro territorio, reorientar estrategias sanitarias e incluir estrategias comunitarias que en conjunto permitirán tener una comunidad más sana, monitoreada y un tejido social robusto para enfrentar nuevos desafíos sanitarios y sociales", detalló la seremi. 